
Behinderung sagt man, wenn ein Mensch nicht so am 

teilnehmen kann, wie nichtbehinderte Menschen es können. Wenn zum Beispiel

der  zu einem Kino Treppenstufen hat, kann ein

Mensch im Rollstuhl nicht mit seinen  in das Kino.

Es gibt verschiedene Behinderungen: Manche Behinderungen haben mit den

 zu tun. Es gibt Menschen, die nicht gut sehen können

oder gar nichts sehen. Oder , die nicht gut hören können oder gar nichts hören.

Wenn ein Mensch seine Beine oder  nicht bewegen kann, dann sagt man:

Er ist gelähmt. Manche Behinderungen haben mit dem  oder Fühlen zu tun:

Zum Beispiel brauchen manche Menschen lange, um etwas  zu lernen.

Manche Menschen haben die Behinderung von Geburt an. Aber jeder 

kann durch eine Krankheit oder einen Unfall eine Behinderung bekommen.

Eine  ist keine Krankheit. Eine Behinderung haben Menschen oft für immer.

Deshalb lernen viele  auch, mit ihrer Behinderung gut umzugehen:

Sie lernen mit dem Rollstuhl zu fahren. Oder mit einem  zu gehen und die

Blindenschrift zu lesen.

Die Menschen, die bestimmen, wie gebaut wird oder welche  gelten, haben oft

keine Behinderung. Sie denken nicht immer daran, was behinderte Menschen brauchen. Menschen mit

Behinderung haben ein  darauf, dass sie nicht ausgeschlossen werden.

Aber oft bekommen sie dieses Recht nicht.

Wenn  daran denken, was Behinderte brauchen, ist das oft gut für alle:

Ein  hilft nicht nur Rollstuhlfahrern. Er hilft auch Menschen, die

einen  schieben. Ein Text, der leicht zu lesen ist, hilft Menschen mit

. Aber der Text ist auch leicht verständlich für andere Menschen.
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	Aufgabenstellung: 1. Schreibe die Wörter in die richtigen Lücken!
2. Scanne den QR-Code oder lass deinen Text
    von einer erwachsenen Person kontrollieren!
3. Schreibe den ganzen Text noch einmal ohne
    Fehler in dein Heft ab!


